

Secours Catholique

Un service, une organisation, un dévouement, Mesdames Peta et Guidi vous accueillent tous les mercredis de 14h00 à 16h30, 24 rue du Pontin.

Un choix important de vêtements en très bon état, est à votre disposition (vêtements hommes, femmes, enfants, linge de maison et chaussures) à partir de 1€.

Écoute, disponibilité, bienveillance sont les mots d'ordre de l'association.

Professions médicales

La commission information-communication effectue un recensement des professions médicales et paramédicales présentes sur la commune.

Tous les professionnels concernés sont priés de se faire connaître au plus vite auprès du secrétariat de mairie afin d'élaborer une liste complète qui sera communiquée aux administrés dans un prochain Petit Journal.

Nouveaux résidents

Monsieur Grosso et l'équipe municipale, soucieux du bien-être et de l'intégration des citoyens de la commune, souhaitent réunir les nouveaux résidents lors d'un moment convivial.

Les personnes ayant emménagé sur Saint-Michel-Lincel depuis 2019, sont invitées à se faire connaître auprès de la mairie.

SD



RETOUR DU CARNAVAL

C'est un charivari très coloré qui a déambulé samedi 19 mars dans les rues de la commune.

L'APESMOLALA a su une nouvelle fois rassembler et divertir en proposant une animation festive et colorée dans une ambiance bruyante à souhait.

Après un atelier de confection de masques dans la matinée, le cortège réuni en début d'après-midi place du Serre a ensuite défilé dans les rues du village emmené par le son festif de la compagnie « *la Voix des Nomades* ». Au jardin des félibres, un goûter bienvenu, a clos ce moment festif.

SD



BIENVENUE À LA 5^{ÈME} EDITION DU SMOB

L'APESMOLALA a le plaisir de vous annoncer que le SMOB fera son grand retour cette année !

Une cinquième édition riche en surprises et en nouveautés ! Ce festival familial placé sous le signe du partage et de la découverte animera le cœur du village les 11 et 12 juin prochain à Saint-Michel-l'Observatoire. Deux jours de fête pour deux fois plus de possibilités et deux fois plus de plaisir.

Spectacles, concerts, ateliers, marché de producteurs/ créateurs locaux et toutes sortes de surprises, l'occasion de créer de beaux souvenirs pour petits et grands. Un moment pour mettre en lumière les talents d'ici et la richesse des ressources locales.

Chacun est invité à participer et à proposer ses idées. Mais surtout, chacun est convié à venir découvrir, s'amuser, s'émerveiller et festoyer dans la joie et la bonne humeur ! On vous y attend nombreux !

**Alors à vos agendas et tous ensemble...
allons SMOBER !**

Contact : smob04870@gmail.com

L'équipe du SMOB



LE PETIT
Journal



Mars/Avril 2022

Saint-Michel-l'Observatoire/Lincel

LE MOT DE MONSIEUR LATIL

Longtemps après la fusion de nos deux villages, persistait un antagonisme latent, où chacun revendiquait une identité. Identité que personne ne contestait jamais, tant la proximité, l'entraide et la communication fonctionnait et fonctionne encore très bien.

Chacun des élus de nos deux communes ont toujours œuvré à ce rapprochement pour finalement aboutir à un équilibre rassurant et cependant identitaire.

Mais l'humain est ainsi fait qu'il n'a de cesse de se complaire uniquement dans l'envie et la jalousie de son prochain.

Et bien voilà que prend naissance, alors que je vous parlais à peine du « *cessez-le-feu* » entre nos deux communes, un nouveau début de conflit, cette fois entre le nord et le sud de Lincel, où plutôt, entre le haut et le bas du village.

Oh pas grand chose bien sûr, à l'origine du débat, la réfection du réseau d'eau sur la partie basse de Lincel,

(réfection nécessaire et aboutie après 4 ans de projet) et pas (encore) envisagée sur la partie haute. Dès lors, le haut du village se sent oublié, délaissé dans le nettoyage, totalement usuré de ses bons droits de citoyens.

C'est après tout de bonne guerre, une façon de nous rappeler à nous, élus de proximité, que ce genre de conflit fraternel nous suggère de toujours tenir compte de chaque différence, de chaque entité plutôt que d'identité, et que deviner les moindres prémices d'un « *soulèvement* » de quartier, permet d'anticiper et reconnaître les besoins de celui-ci.

Aujourd'hui le haut de Lincel est nettoyé, le projet d'enfouissement des fils nus de cette partie du village est également approuvé et voté, la vigilance est de mise. Bien sûr, aucun parallèle entre les malheureux événements de guerre en Ukraine, si ce n'est qu'au moindre frémissement de conflit, chacun à sa manière et toute proportion gardée, se doit de réagir dans le calme et l'écoute.

RL

LE PLANÉTIARIUM, ENFIN L'OUVERTURE



Le voilà, il est là, enfin !!! Le Planétarium de Haute-Provence ouvrira ses portes le 9 avril, pour les grands comme pour les petits... un lieu magique pour découvrir les étoiles et tout comprendre de l'Univers. Le Planétarium vient agrandir l'offre du Centre d'Astronomie qui continue de proposer pour le plus grand plaisir de tous, ses observations à l'œil nu ou aux instruments.

Son festival « *Été Astro* » débutera le 1^{er} juillet.

Saint-Micheloises, Saint-Michelois, Linceloises, Lincelois, nous vous attendons nombreux !

Centre d'Astronomie



DES FEMMES D'EXCEPTION

Les Saint-Micheloises et Linceloises à l'honneur

En marge de la « *journée de la femme* », Monsieur Grosso et l'équipe municipale ont reçu et récompensé celles qui, par leurs activités et leur dynamisme sur la commune incarnent le « *bien vivre ensemble* » et le bénévolat.

C'est le 9 mars, lors d'une cérémonie, à l'initiative du comité départemental 04 de la fédération française des médaillés de la jeunesse, des sports et de l'engagement associatif, représenté par madame Amarenco sa présidente que nos administrées ont reçu diplôme et cadeaux.

Mesdames Séverine Dumas et Martine Coute ont été les maîtresses d'une cérémonie à l'image de l'engagement quotidien, du sérieux, de l'implication de celles dont les projets se transforment en réalité.

MERCI MESDAMES

Laurence Peta et Laure Guidi (secours catholique), Béatrice Constantinesco (bibliothèque), Paulette Giraud (comité des fêtes), Marie-Françoise Damance et Valérie Moreno (Octobre rose), Marie Pareme et Armande Coedel (les amis de Saint-Michel-Lincel), Roxane Frausti (APESMOLALA), Virginie Chabaud (association des commerçants, 30 Millions d'Amis).

Madame Savi (médecin), a reçu également la médaille de la commune pour 35 années au service à la population de la part de monsieur Jean-Paul Grosso, avant de convier l'assistance à prendre le verre de l'amitié.

RA



DES CHIENS PAS COMME LES AUTRES

Les grands prédateurs avaient disparu de France, mais aujourd'hui le retour du grand loup gris arrivé d'Italie a permis au « *montagne des Pyrénées* », appelé « *patou* », de retrouver sa place auprès des éleveurs. Ces majestueux gardiens de moutons naissent dans les bergeries et vivent au sein des troupeaux qu'ils aiment et défendent.

Chiens de travail, ils sont les garants de la coexistence de l'élevage et des prédateurs ainsi que du maintien d'un pastoralisme raisonné.

La vie des bergers n'est pas facile et le retour du loup rajoute beaucoup de contraintes, de situations très difficiles à gérer, d'événements émotionnellement éprouvants. Suivre quelques règles, c'est éviter de vous mettre en danger mais c'est aussi respecter les bergers et leur travail.

- Évitez de traverser les troupeaux, contournez-les.
- Signalez vous afin de ne pas surprendre les chiens, parlez leur calmement pour les rassurer.
- Si les chiens vous approchent, arrêtez-vous et garder votre calme. Les chiens peuvent vous paraître agressifs, en fait, ils veulent vous identifier, s'assurer que vous n'êtes pas une menace et vous dissuader d'approcher le troupeau.
- Prenez un objet (sac, chapeau..) que vous tiendrez entre vous et les chiens.
- Évitez de chercher leur contact ou d'approcher les moutons. Ne fixez pas les chiens dans les yeux et ne faites pas de photos. Car ces gestes pourraient être interprétés comme autant d'agressions.
- Ne dirigez pas de bâton vers le chien, ne criez pas, évitez de gesticuler.
- Si vous êtes à vélo, descendez et marchez à côté de votre vélo.
- Si vous êtes accompagné d'un chien ne le prenez pas dans vos bras, tenez-le en laisse mais lâchez-le s'il doit prendre la fuite.

RÈGLES DE PRUDENCE À PROXIMITÉ D'UN TROUPEAU



BT

FINANCES : FAISONS LE POINT

Lors du dernier conseil municipal, les comptes de la commune et du service de l'eau relatifs à l'exercice 2021 ont été arrêtés et votés à l'unanimité. Un prochain article présentera les grandes lignes du budget 2022.

Au titre de la commune, l'exercice 2021 a été difficile en raison d'une trésorerie tendue et soumise aux impacts des engagements financiers pris dans le passé. Plusieurs projets souhaités tant par les élus que par les administrés n'ont pu être mis en œuvre et ont dû être reportés. Cependant, grâce à une gestion rigoureuse, le taux de réalisation des dépenses de fonctionnement en 2021 a pu, par rapport au budget voté, être limité à 98,22 % pour les charges générales *, à 97,76 % pour les charges de personnel ** et à 99,77 % pour les charges de gestion courante *** ; la commune fait face aux charges financières liées notamment aux emprunts précédemment contractés (fin 2021, 700 000 € restent à rembourser).

Les charges d'investissement sont restées négatives mais sont en amélioration puisque la capacité de financement a été revue, elle est passée de - 198 000 € (en 2019) à - 23 000 € (en 2021) ; cette tendance devrait heureusement se poursuivre dans l'avenir.

S'il faut souligner la légère amélioration des recettes fiscales directes, (il convient de noter qu'elle résulte des réévaluations prévues par la loi). Nous devons regretter le désengagement des dotations de l'état (les montants obtenus n'atteignent que 93% des sommes attendues).

La situation se dégradera avec les effets de la suppression de la taxe d'habitation (environ 50% des recettes fiscales de la commune).

Parallèlement à un examen complet des contrats souscrits, la commune vise à une amélioration de ses ressources et présentera les options retenues.

* : charges générales : achat de petit matériel, fluides, assurances, ...

** : charges de personnel : salaires et charges sociales du personnel communal d'entretien et de services,...

*** : charges de gestion courante : subventions aux associations, participations ...

MD

LA MAIRIE S'ENGAGE POUR L'UKRAINE



La commune de Saint-Michel l'Observatoire, solidaire de la population ukrainienne, s'est très rapidement mobilisée. Dès le début du conflit s'engageant et organisant l'aide et la solidarité locale.

Une réunion publique a eu lieu le 08/03/2022 à l'initiative de Monsieur Grosso et l'équipe municipale, afin d'échanger sur l'accueil de réfugiés ukrainiens et la mise en place de permanences pour des collectes de produits de première nécessité.

Sensibles à cette situation tragique, les Saints-Michelois et Lincelois, ont répondu présents lors de cet échange en se montrant solidaires et généreux, sans la moindre hésitation lors des collectes. Ces dernières connaissent un beau succès et deux chargements ont déjà été acheminés en direction de l'Ukraine. Merci aux bénévoles pour leurs présences lors des permanences, sans eux rien ne serait possible. Merci aux nombreux donateurs, chaque geste compte et a son importance dans ce contexte de guerre.

Lors de cet échange des hébergements ont été proposés spontanément afin d'accueillir des familles de réfugiés. Monsieur Grosso et toute son équipe sont fiers de votre engagement et vous remercient vivement pour ce bel élan de partage, de générosité et de solidarité.

SD